

Centro de Investigación y Desarrollo Empresarial de la Escuela de Negocios y Comercio Internacional

Miguel Coello

Director de la Escuela de Negocios y Comercio Internacional



Miguel Coello Director de la ENCI en la inauguración de la exposición de proyectos de emprendimiento y micro - empresas.

En la Escuela de Negocios y Comercio Internacional (ENCI), la docencia y el aprendizaje han evolucionado de la mano de las necesidades empresariales y de los negocios (grandes y pequeños) en virtud de que los profesionales en las áreas de la administración, la contabilidad y las finanzas se han convertido en el elemento fundamental en la gestión sustentable del sector.

Enseñar a gerenciar un negocio resulta un reto complejo si solamente se imparten las clases en el aula; si únicamente se investiga en la biblioteca, si solamente se traen casos estrictamente teóricos a ser resueltos por los estudiantes guiados por sus maestros.

Esta problemática, sumada a los distintos agentes exógenos que influyen en el quehacer universitario, nos ha motivado para que, al interior de la ENCI, busquemos las mejores alternativas con el fin de formar profesionales emprendedores y competentes, líderes y creativos, éticos y moralmente íntegros, capaces de dirigir empresas que crezcan en beneficio de la colectividad.

En este contexto, las prácticas pre-profesionales se constituyen en un elemento importante para la formación profesional. La ciudad de Ibarra, y quizá la provincia de Imbabura, no cuenta con el número suficiente de empresas para facilitar las prácticas a todos los estudiantes universitarios, incluso muchas de ellas no abren sus puertas a los universitarios, por desconocimiento del beneficio a obtener o

simplemente porque su política así lo establece.

Por estas razones, surge la idea de crear un centro, que permita a docentes y estudiantes poner en práctica los conocimientos que se imparten en los salones de clase. Este centro, en el que pretendemos abarcar la mayor cantidad de estudiantes – practicantes, se lo ha denominado CENTRO DE INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO EMPRESARIAL, porque su misión estará encaminada al mejoramiento de la calidad del aprendizaje, a través de las prácticas profesionales, investigando y asesorando a las MIPYMES, empresas y negocios en general, con la dirección de tutores especializados en finanzas, tributación, contaduría, administración y marketing.

Este proyecto fue presentado ante las autoridades de la PUCE-SI, quienes, luego de realizar un análisis minucioso, decidieron aprobarlo, y hoy se encuentra en la etapa de implementación.

El CEIDE funcionará en el Edificio Sucre, en las oficinas de propiedad de la PUCE-SI. El Centro está bajo la supervisión de la Dirección de la Escuela, lo conforman los Coordinadores de Vinculación y emprendimiento, Investigación, Académico y de Posgrados; de la misma manera serán parte importante del quehacer del CEIDE los docentes y los estudiantes de la ENCI.

Las estrategias que permitirán el cumplimiento de los objetivos planteados serán:

coherencia académica, convenios y alianzas estratégicas, coordinación operativa y capacitación.

La investigación que realicen estudiantes y docentes desde el centro, y el acercamiento a las empresas permitirá que las consultorías, el asesoramiento y los programas de capacitación nazcan de las necesidades externas y sirvan verdaderamente como medidas de solución a problemas reales, lo cual mejorará el buen nombre de la universidad y por ende será el motor que dinamice las relaciones de vinculación con la colectividad.

Al interior de la ENCI, las áreas académicas serán las encargadas de diseñar programaciones microcurriculares en las que se contemplen visitas al sector productivo, para que desde ahí se observe la problemática a ser resuelta por el centro.

Las alianzas estratégicas son importantes en la medida que permitirán un acercamiento de la Universidad con toda estructura académica y las empresas en general, lo cual podrá lograrse a través de la participación en eventos tales como ferias, exposiciones, mesas de diálogo, seminarios, proyectos de desarrollo conjunto, entre otros.

De esta manera, la Escuela de Negocios y Comercio Internacional contribuye al cumplimiento de la Misión de la PUCE-SI, y día a día trabaja para mejorar la calidad de profesionales que gradúa en las carreras de Contabilidad, Administración y Comercio Internacional.



Quien se forma en la Escuela de Negocios y Comercio Internacional se proyecta para ser un empresario triunfador.